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12 年风雨，12 年相伴

与艺博同行的 12 年，我要做专注做好一件事的匠人，是咬定青山

不放松的艺博人。

——王志强（呼和浩特）

一转眼，来到艺博已经 12 年了，回想起这 12 年来在艺博的

日子里，感慨万千，一幕幕往事出现在眼前，一路与艺博同行，

中间的酸甜苦辣只有自己尝试过才能有感触，但更多的是喜悦和

成果，因为付出才能有回报。古人有云“朝闻道，夕死可矣。”这

句话可以诠释这 12 年自己和艺博一路同行的实践，我相信未来我

也会与艺博一路同行，肩并肩一起去实践。

不怕从零开始，只怕从未开始

还是回到 12 年前吧，2010 年 7 月 18 日，我作为呼和浩特市

一个普通家长有幸认识艺博，认识后对艺博及戴东老师的理念非

常认同，于是我毅然决然加入了艺博，当时的心态第一是自己多

学习艺博家庭教育理念，做一个好家长，通过艺博的《启智训练

营》教育好自己的孩子。第二是希望自己把这么好的家庭教育理

念传播出去了，能帮多少人就帮多少人就很好了。

回到市场后我想得很好，但做起来非常难，当时我什么也不

懂，就从零开始学习，于是把公司所有的书刊、足迹书、电子月
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刊等资料全部学习了一遍，感觉自己有了点感触，但心里却没有

底，一直自问我行吗？

记得有一次去呼市一所高中名校拜访，拜访数次学校主任就

是不见我，有一天下着大雨我例行拜访他，他说看在你下这么大

的大雨还来拜访，我同意见你，我心里非常高兴，终于几个月的

辛苦终于没有白费，见到了主任并沟通了好久，主任问我：家庭

教育的核心理念是什么？我回答说：父母好好学习，做合格的家

长，教育好孩子，让孩子开开心心、健健康康考一所好大学。主

任说你说的不完全对，只说对了一部分，要想知道标准答案你搞

明白了再来找我，这算是给了我一个拒绝再沟通的回复。

我回到办公室反思，为什么自己没有标准答案？我想了好久

才明白，是我自己真正没有掌握家庭教育的知识，只是懂了个皮

毛就出去拜访客户，就像一个没有学会武功的弟子去闯荡江湖，

一个没有毕业的学徒就要独立门户。于是接下来的时间，我自己

静心学习，通过拜访、打电话请教总部的很多老师。

几个月后，经过不断地学习、实践和摸索，我明白了做一个

合格的家庭教育老师是多么不容易，只有付出才能获得回报，这

句话深深地印在我的脑子里，于是我在我的 QQ 格言里写上这句话，

而且一直沿用到现在。
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不断碰壁，不断成长

尽管通过学习，我自认为已经对家庭教育行业了如指掌，也

有信心帮助更多的家庭，但一路上还是免不了磕磕碰碰。还记得

自己在拜访呼市一所名校时，见到学校领导后，我递给他一本《艺

博足迹》，结果这个领导把我给他的这本书当着我的面儿扔进了垃

圾桶里，说什么狗屁机构，就是打着教育家长的目的给孩子报培

训班，收点费.当时我既生气又委屈，这么不尊重人，即使合作不

了，也不能当着自己和众人的面把赠送他的资料都扔掉，还诋毁

我们！

我当时冷静下来，想想不能这样处理问题，但我也不能这样

窝囊走了。我来到领导面前说：领导您可以不与我们合作，但不

能侮辱我们，更不能当着我的面把我们赠送给您的资料扔进垃圾
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桶，我不知您这么生气的原因是什么？但我们从来没有合作过，

这是第一次见面，您就把我们说得一文不值，您是不是做事有欠

考虑？您知道一句话“学高为师，身正为范”是什么意思吗，就

是一名合格教师，除了要有扎实的专业知识，较高的文化水准外，

更重要的是要有教师应有的良好道德和素质，只有不断地致力于

自我教育时，才能教育好身边人，才能身正为范。我是很崇拜贵

校，也很崇拜您，但没有想到今天让我经历了这一幕，我很惊讶，

也很失望！话说完，我捡起他扔掉的资料，头也不回地离开了.

这样类似的情形还有很多，但都没有压垮我，反而激发了我

的斗志，一次次地拒绝，我又一次次地拜访，一次次地摔倒，我

又再一次次爬起来。通过三年的时间，呼市市场 30 多个初高中学

校、公办、私办中学共计 40 多个、所有一类二类初高中学校全部

都与公司有合作，而且艺博教育合作的中学占呼市市区中学 90%。

更有幸的是，之前那位让我回去搞明白家庭教育核心理念是

什么的学校主任，他所在的那所高中学校，也和我们合作了！还

有那家把我赠送的艺博足迹的书扔进垃圾桶的那所学校的校长，

也都与我们合作了，并且聘请了戴东老师为学校的名誉校长。

经历过生死，所以才更加笃定

艺博教育把正确的、科学的、专业的，可操作的家庭教育理

念带给了学校家长，让这些家长从此懂得家庭教育的重要性，知

道了孩子在成长过程中，是家庭、社会、学校三位一体的教育，
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其中家庭教育占孩子成长教育 90%，学校教育、社会教育占孩子

成长教育 10%。公司的家长培训课程从开学排队到放假期间，几

乎每周都有。

2016 年 11 月，正当于我欣喜于呼市的家庭教育终于有了发

展良好的迹象时，自己却因太忙没按时吃降压药而突发心脏病住

院，情况很危急，而且当时还招收了 100 多个启智训练营的学员，

计划寒假期间举办，我再三考虑了我的情况，想着如果手术不顺

利，我得把后事安排好。

于是我第一个电话给戴东老师，我把我的情况给他说了一下，

戴老师一直安慰我和我的爱人，告诉我要配合好大夫。让我没有

想到的是，戴东老师白天讲完课程，当天连夜坐飞机飞到呼市看

望我，因为我一早我被推进了手术室，所以就没有见到戴东老师.

当然这是后来我才知道的。庆幸的是，近九个小时的手术，医生

把我从死亡边缘救了回来，人生没有经历过生死，就没有很多感

慨，我想这大概是上天对我的眷顾吧！

2020 年突然爆发了疫情，我记得疫情突发前呼市招收了 150

多个超级记忆力的学员，原本准备正月初八开营，结果因为疫情

学员无法培训，于是每天都有打电话退款的学员，让我自己心情

也非常不好，这时候戴东老师给我们带来了一堂《活出经典》课

程，这堂课对我来说真是及时雨，让我糟糕的心找到了正确的答

案，让我知道了人生的所有困难及挫折是正常的，给了我极大帮

助，再加上与《能量智慧》课程的知识点结合，我时刻自省自悟，
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现在我的能力和心态一直都是正能量的。

2021 年初，通过区域选举我被推选为京津冀鲁区域委员长，

又被呼市分区选举成为呼市分区委员长，在 2021 年 3月份，“小

关”课程活动中呼市成为全国冠军，成功销售了 700 多个小关学

习包，我知道有今天的结果是来自大家的支持，是来自总部的支

持。只有我们与公司，与戴东老师一路同行，肩并肩，心连心走

在一起，我相信 “让正确的家庭教育普惠亿万国人”的使命一定

会实现，我也相信身修家和，美丽中国的愿景一定能实现！
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